
香港文匯報訊（記者邵萬寬）香港中藥業協會新春
酒會日前假上環會所舉行。該會理事長黃光輝、首席
會長呂偉強、執行會長李應生向來賓致以新春祝福，
祝願大家萬事如意、香港和諧安定。中聯辦港島工作
部副巡視員李開剛，衛生署署長陳漢儀，海關助理關
長何佩珊，立法會議員方剛、陳恒鑌，自由黨副主席
邵家輝，該會首長與各界友好逾百人出席，場面熱
鬧。

李開剛陳漢儀等赴會
黃光輝感謝各嘉賓的光臨，並致以新春祝福。他

指，過去一年，該會致力推動業界發展，應業界要
求，曾舉辦中成藥生產質量管理規範認證研討會、中
藥滋補推廣、優質企業弘揚中藥獎等多項活動，又組
織業界前往北京、石家莊等地參觀訪問。相關活動得
到衛生署、中藥管理局等相關部門和業界的大力支

持，他對此表示感謝。
他強調，該會除推動業界發展外，亦大力參與社區
活動和支持特區政府依法施政。展望未來，他指挑戰
將越來越大，該會同仁將繼續做好本分，與各界攜手
推進香港的社會安定和經濟發展。

李應生感謝部門支持
李應生感謝食物及衛生局、衛生署、中醫中藥委員
會等相關部門的支持，讓該會得以成立了中醫藥界推
介養生文化的統籌委員會，過去亦舉辦過多場的推介
活動。未來，委員會於本港多個大型商場舉辦大型的
推介活動；委員會亦刊印3本有關中藥藥用、中藥理
論、藥膳的小冊子，並於3月19日推介活動上發行，
他感謝曾付出努力的同仁。
新春酒會在嘉賓的新年祝福中完美結束，場面歡聲

笑語、氣氛和諧。

中藥業協會春茗 黃光輝致辭

■香港中藥業協會新春酒會，賓主合影。 邵萬寬 攝
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香港文匯報訊（記者陳文華）港九各區街坊會協進
會第三十六屆委員就職典禮聯歡晚會日前假金鐘名都
酒樓舉行。立法會主席曾鈺成，社會福利署助理處長
彭潔玲，中聯辦九龍工作部處長林琨琅，油尖旺民政
事務專員蔡亮應邀主禮，蔡培榮膺主席，黃俊健、溫
國雄任副會長，逾四百嘉賓會員共同見證。

曾鈺成等主禮 蔡培膺主席
蔡培表示，該會多年來與屬下25個街坊會同心協
力、關心社區民生建設，在環境衛生、家居健康、敬
老護幼，關注罪案，維護社區治安等方面為街坊提供
多元服務，成績理想。香港社會隨時代進步，很多事
物都在慢慢改變，市民思想更為多元，尤其是年輕
人，太過急切要求社會達成其理想及訴求。
他批評，部分激進分子以不法暴力行為擾亂社會秩
序和社區安寧，危害市民人身安全，更攻擊警務人
員，致使警察和記者受傷，該會對此強烈譴責。他還
透露，協進會近年成立「時事關注小組」，將關心地
方民生及市民訴求，促進社區和諧發展。
曾鈺成表示，各區街坊會是地區歷史最悠久、服務
街坊、建設社區的組織，長期以來與政府各部門合
作，在促進社區和諧、發展社區建設等方面作出巨大
貢獻。坊會以「守望相助、患難相扶、休戚相關、移
風易俗」為信條，在現時不斷變化的社會顯得更加重

要，希望未來該會再接再厲，貢獻社會。
彭潔玲笑稱在座各位為「前輩」，「因街坊會歷史

還早過社署，很早期就為地區居民提供大量服務，滲
透力強。」現時區議會只有18區，社署也只分11個行
政區，但全港街坊會卻有25個，街坊會服務可滲透到
社會每一個角落。希望未來政府在推行各項措施時能
與街坊會密切合作，惠澤社群。
晚會隨後有精彩舞獅表演，氣氛溫馨熱鬧。

港九街坊協進會就職聯歡
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香港文匯報訊（記者 子京）香港文昌同鄉會日前假
旺角倫敦大酒樓舉行慶祝三八國際婦女節聯歡宴會。
該會會長符文靜、創會會長韓曙光、主席邢福成與該
會一眾會董、鄉親姊妹歡聚一堂，閒話家常，品嚐佳
餚，氣氛熱鬧。
符文靜指，三八國際婦女節起源於1909年 3月8

日，美國芝加哥市的女工為爭取和平、平等、發展而

設立的節日。一個世紀
來，各國婦女為爭取自身
權利作出不懈努力，成功
撐起世界的「半邊天」。
她表示，古往今來很多

優秀女性為社會文明進步
作出巨大貢獻，人們熟悉
的海南文昌宋氏三姐妹，
更用她們先進的思想、健
康理念和愛國情操影響和
推動中國近代史的發展。
她說，現今的婦女成長

在一個更為幸福的時代，擁有讀書、工作、學習和參
政議政的權利，應感恩時代、感恩政府。該會未來將
與旅港鄉親一起積極支持特區政府依法施政，為維護
香港繁榮穩定作出貢獻。
符文靜強調，文昌同鄉會重視培育下一代，優良的

教育不僅可造就一代幸福家庭，甚至造福幾代人、影
響整個人類社會的文明程度。

文昌鄉會宴賀婦女節

■香港文昌同鄉會慶祝三八國際婦女節，賓主合照。

香港文匯報訊（記者 朱燁、張聰 兩會報道）應法國總統

奧朗德邀請，10日上午，全國政協委員、香港新華集團主

席蔡冠深與法國駐華大使顧山在京簽署備忘錄，向巴黎國立

高等美術學院捐資100萬元美金，並在該學院內設立蔡冠深

藝術文化中心。蔡冠深表示，在法高等藝術學府設立藝術文

化中心，目的在於推動中法教育文化交流，明年計劃把該校

珍藏的藝術精品帶到北京展覽，進一步促進中法文化交流。
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顧山：劉延東6月訪法簽約
顧山透露，蔡冠深在法捐建藝術文化

中心，是今年中法文化藝術交流的大
事，也是今年6月劉延東副總理率團訪
法將簽署的一系列合作協議之一。
對於是次在法捐建藝術文化中心，蔡

冠深介紹說，巴黎國立高等美術學院在
全球高等美術院校中影響巨大，培養出
莫奈（Monet）等大師，在中國美術界

影響也極為深遠，中國老一輩油畫家徐
悲鴻等名家就於該校畢業。

冀明年該校藝術珍品京展覽
他表示，設立藝術文化中心有利推動

中法學生交流。
蔡冠深又指，巴黎國立高等美術學院

是頂級藝術殿堂，更是博物館，明年計
劃把該校珍藏的藝術珍品帶到北京展
覽，進一步促進中法人文領域交流。

蔡冠深巴黎建藝術中心
100萬美金捐徐悲鴻母校 推動中法教育文化交流

■蔡冠深與法國駐華大使顧山在京簽署備忘錄。
張聰 攝

香港文匯報訊（記者子京）培華教育基金會主席霍
震寰昨假灣仔皇朝會設晚宴，歡迎「湖南大湘西地區經
濟發展研討班」全體學員。霍震寰希望來自湖南大湘西
地區的37名學員，通過在港10天的研討學習，香港過
去的發展經驗能為大家帶來更多啓發，利於日後工作。

霍震寰主席致歡迎辭
霍震寰致歡迎辭說，是次是培華特別為湘西地區舉辦
的第二個培訓班。去年9月，來自湖南省湘西州州府和
7個縣的38名中小學教育幹部來港參加為期兩周的「湘
西教育管理研討班」，課後問卷調查發現，研討班取得
滿意成效。他說：「有感大湘西屬少數民族聚居地，經
濟發展相對滯後，地區教育水平的提升是要建基在充裕
的經濟能力之上，所以我們與湖南省港澳辦協議，再為
大湘西地區舉辦一期經濟研討班。」
霍震寰向學員介紹香港經濟發展經驗，認為大湘西首
要是善用優勢。他舉例說，長渝高速公路常吉段建成通
車，湘西已完全融入湖南4小時經濟圈，湘西旅遊產業
將駛入發展快車道。湘西作為後發地區，發展經濟要從
優勢產業入手，湘西山水優美，具多元少數民族文化，

旅遊產業是湘西最有希望、最有發展潛力、最能富民的
產業。「所以，只要把握優勢產業，對外開放、招商引
資將具有支撐和帶動作用。」他相信湘西的優勢絕不單
是旅遊業，更多具特色的潛藏實力尚待發掘。
研討班領隊、湘西人民政府副秘書長伍程燦致辭，他

對霍震寰及培華教育基金會的周到安排表示衷心感謝。
本次研討班學員均為湖南省湘西州、邵陽市、張家界及
懷化市經濟部門的負責人，通過幾天的學習對香港更加
了解，增加了新知識及新思維，相信對日後工作增加新
才幹。他並誠邀大家到大湘西觀光考察，共同推動湘西

經濟發展。
席間，來自少數民族地區的學員獻上民族歌曲，向在
座嘉賓送上美好祝福，而培華教育基金會委員兼公關組
副主任脫瑞康亦獻上經典名曲《上海灘》，為晚宴增添
歡樂氣氛。

培華宴大湘西經濟研討班學員

■霍震寰（中）接受學員致送紀念品。 鄭群 攝
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香港文匯報訊（記者 陳文華）香江聚賢新春
團拜暨會員聯歡晚宴日前假金鐘名都酒樓舉
行。該會主席張學修在致辭時指，剛剛過去的
立法會新界東補選，雖輸了選戰，但香港「行
正路、持正義、釋放正能量」的信念將永遠傳
承下去。他呼籲在今年9月的立法會選舉中，大
家多支持愛國愛港力量，傳遞正能量。

王卉林冰冰方文雄唐躍峰赴會
中聯辦港島工作部處長王卉，中西區助理民政

專員林冰冰，創會主席方文雄、該會會長唐躍峰
等與嘉賓會員聚首慶新禧。
張學修表示，過去幾年香港發生「佔中」、旺

角暴亂等事件，香江聚賢的會員全力支持特區政
府依法施政，支持警察嚴格執法，並齊心協力發
展會務，香江聚賢的規模及影響力不斷壯大，僅

工商專業界會員人數就超過六百人。他續說，猴
子靈活、善於變通，新一年香港雖面臨經濟下行
壓力，但相信香港未來將持續繁榮。
林冰冰表示，香江聚賢與各位社會賢達多年來

為香港發展及社區團結付出大量心血，新的一
年，祝願該會會務蒸蒸日上，百尺竿頭、更進一
步。
王卉希望該會未來凝聚更多有識之士為香港發

展貢獻力量。他引用詩句「乘風破浪會有時，直
掛雲帆濟滄海」，表達勇於面對困難及挑戰的精
神，希望今後香江聚賢持續發展會務，貢獻香
港。
方文雄指，未來工作挑戰頗多，面對暴力事
件，香港各界都要積極發聲譴責，否則社會將更
加分化、撕裂，希望未來大家團結一致，為香港
做更多實事、好事。
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